



García Aguilar Paola Montserrat

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Antropología Médica II

Segundo semestre, Grupo "B"

PASIÓN POR EDUCAR

Medicina

Náhuatl.

Milenios de un esfuerzo humano que fue capaz de transformar a cazadores integrantes de bandas nomadas en agricultores de alta cultura fueron acumulando sus huellas en el territorio que hoy llamamos México.

A principios del siglo XVI una superárea cultural que ha recibido el nombre de mesoamérica llegaba con sus máximas fronteras septentrionales hasta los ríos de Sinaba, Mayo y Yagui por el occidente y hasta el pánuco por el oriente, formando un repliegue profundo en la parte central de la línea que separa la superárea de las tierras en que vivían los pueblos dedicados principalmente a la explotación de productos de zonas áridas, a la recolección y a la caza con agricultura y cerámica incipiente.

La frontera meridional más firme sobre pasa los límites de belice y actuales repúblicas de Guatemala y El Salvador, ocupando por occidentales de las honduras, Nicaragua y costa Rica, desde la desembocadura del río Motagua hasta el de Nicoya.

Esta superárea mesoamericana abarca pueblos de diversas características somáticas.

Mesoamérica y los Náhuals.

Milenios de un esfuerzo humano que fue capaz de transformar a cazadores integrantes de bandas nómadas en agricultores de alta cultura fueron acumulando sus huellas en el territorio mexicano.

Alfredo López Austin.

Riqueza para los pueblos poderosos que lograban la hegemonía y origen de la pobreza de los débiles que tenían que sostener con los escasos excedentes de su producción su situación de aliados sometidos.

Existía en Mesoamérica una metalurgia dirigida principalmente a la producción de artículos sanitarios, mientras que la industria lítica proporcionaba los implementos de trabajo y guerra.

Los centros de población con las naturales diferencias que su magnitud determinaba, estaban formados por un núcleo político y ritual, asiento de los gobiernos político y eclesiástico, lugar de celebración de las principales fiestas religiosas y de las actividades mercantiles y los territorios fundamentalmente agrícolas los diversos calpulli.

Estos que no forzosamente eran de iguales orígenes étnicos y idioma, llevaban una vida más o menos autónoma en cuanto a sus intereses particulares.

La utilidad de las drogas usadas en Mesoamérica todavía está en gran parte por descubrirse.

Indudablemente los modelos modernos estudios bioquímicos pueden obtener productos contra la enfermedad.

Los Dioses la enfermedad y la muerte.

Los muertos enviados por los Dioses solares y acuáticos, y por su puesto las enfermedades que ha ellos conducían, eran consecuencia en buena parte de las cosas de una vida virtuosa que atraía la mirada de los dioses.

Los textos de medicina Náhuatl.

Entre las múltiples fuentes para el estudio de la medicina náhuatl destacan las que en el mismo siglo XVI, y por interés particular de la corona española, de los misioneros o de las autoridades virreinales, recogieron de los sabios indígenas los conocimientos acerca de los productos naturales y de su incidencia sobre el organismo humano. He elegido para este libro textos de 4 obras fundamentales de aquella época.

- a) Fray Bernardino de Sahagún.
- b) Martín de la Cruz y Juan Badiano
- c) Francisco Hernández
- d) Las recolecciones geográficas

Bibliografías:

Bibliografía

Austin, A. L. (s/f). Textos de medicina náhuatl. Unam.mx. Recuperado el 22 de marzo de 2022, de http://www.historicas.unam.mx/publicaciones/publicadigital/libros/textos/153_04_01_Introduccion.pdf